

あけの

伊勢市立明野小学校

伊勢市小俣町明野1939

校長 伊豆 敏

電話 24-5171

FAX 24-5172

学校教育目標 「心身ともに健康で、個性豊かな実践力のある子どもを育てる」

～ 困いさつ 図うじ 図んきょう 3つの「あそべ」をがんばろう ～

◇学びて思わざれば・・・◇

中国の思想家、孔子が述べたものを弟子たちがまとめたものが『論語』で、論語の中に「学びて思わざれば則ち罔し（くらし）」という言葉があります。これはたくさんの本を読み知識を蓄えても、自ら考えなければ本物の（活きた）知識にはならない、といった意味です。

さて、平成29年度がスタートして約3ヶ月半が過ぎました。この時期は学習でも生活でも一つのまとめの時期です。4月7日の入学式、4月10日の始業式に始まり、毎日の「通学団登校」や「遠足」「避難訓練」「学校水泳」、児童会の行事では「対面式」や「全校球技大会」、各学年や学級でも「修学旅行」「田植え体験」「清掃工場見学」「イチゴ農家見学」など、子どもたちは色々な学習や活動で様々な知識を身につけてきました。

身につけた知識は知っているだけでは役に立ちません。知識は生活の中で積極的に使っていくことで知識（知恵）に変わり、自分が成長したり、みんなの役に立ったりするようになります。

この3ヶ月半を振り返って、様々な学習や活動に積極的に取り組んでいたか、また、友達との人間関係はどうだったか、自分自身がどのように変わってきたかを振り返る機会にしてほしいと思います。

◇学校水泳&自由水泳◇

バルブの故障で1週間遅れの7月3日（月）から始まった学校水泳は天候に恵まれ、順調に回数を重ねることができました。貴重な水泳の時間は体力や泳力・運動能力を向上させ、水の危険性から身を守るうえでとても大切です。7月18日（火）、19日（水）に着衣水泳も実施し、子どもたちは真面目に取り組んでいました。また、7月21日（金）から始まる自由水泳も子どもたちが楽しみにしています。今年度も安全に実施できるよう、保護者の方々には監視当番でお世話になります。どうぞよろしくお願いします。



◇災害時緊急引き渡し訓練にご協力、ありがとうございました◇

7月7日（金）に、全校児童の災害時緊急引き渡し訓練を行いました。明野小学校では引き渡し訓練を行うのは初めてで、保護者や地域の方には細かな点でご迷惑をおかけしたかもわかりませんが、全体的にはゆとりを持ってスムーズに引き渡しができると考えています。訓練後に出てきた課題については、より一層のスムーズな引き渡しにつながるよう検討していきたいと考えています。お家の方々には、仕事の都合をつけて訓練にご協力いただき、ありがとうございました。



◇田んぼアート◇

5月15日（月）に5年生が明野児童館前で田植えを行いました。子どもたちがデザインした作品をもとに植えられた田んぼアートが7月から見頃になっています。明野児童館前に建てられたやぐらからは、きれいに浮か上がった「おかげ参り犬」が見られます。

この田んぼアートの一年間の流れは、1月に子どもたちから募集した原画の審査。5月に苗植え。6～7月に5年生のお家の方とともに案山づくり。そして高見やぐらからの見学。9月には稲刈り。1月に餅つきです。子どもたちにとっては年間を通してとても貴重な体験になります。



◇土曜授業 1年生・5年生の音楽発表 すてきなハーモニーが響きました◇

7月1日(土)は土曜授業で、1年生と5年生の音楽発表会と安全ボランティアさんへの感謝の気持ちを伝える会を行いました。たくさんの保護者や地域の方に来ていただき参観していただきました。

1年生の「おおきなかぶ」では、子どもたちの歌声も大きく、体を一生懸命動かして、とても元気のよいかわいい発表でした。最後にかぶが飛ぶシーンは大いに盛り上がりました。

5年生の「すてきな一歩」の合唱と「恋」の演奏、ダンスもリハーサル以上の素晴らしい発表を見せてくれました。5年生らしいやさしい歌声と、息のあったリズム感のある演奏、そして少し照れながらも何度も練習した大きな振りでみんなを楽しませてくれました。

1年生の発表も5年生の発表も素晴らしかったのは、「子どもたち一人ひとりが責任をもって演奏や演技をしている。」そして「人に聞いてもらう、見てもらうために、心をこめている。」からだと感じました。今後、他の学年の発表も予定されています。今からとても楽しみです。



5年生の音楽発表に引き続き行われたのが「安全ボランティアさんへの感謝の気持ちを伝える会」です。毎年この時期に、安全ボランティアの方々に児童会より招待状を出しています。この日は1・5年生の音楽発表を聞いていただいた後、一人ひとりからお言葉をいただき、さらに児童会会長からの感謝の言葉、本部や代表委員の手作りの感謝状と花束を贈呈しました。これからも子どもたちの安全のため、よろしく願いいたします。

◇個別懇談会について◇

7月24日(月)25日(火)は学級個別懇談会です。短い時間ですが、子どもたちの学校での学習や生活の様子等をお知らせし、保護者の方の願いや要望等を聞かせていただき、有意義な懇談となるよう願っています。遠慮されずに、気が付いたことや相談ごとなど、担任となんでもお話しください。

◇有意義な夏休みに・・・いろんな体験を◇

7月21日(金)から42日間という長い夏休みを子どもたちは家庭や地域、学童、児童館などで過ごします。友達との約束や自由水泳、お祭りや花火、旅行など夏休みならではの楽しい計画がたくさんあることと思います。

それぞれ家庭によって過ごし方は色々あると思いますが、「早寝・早起き・朝ごはん」の生活習慣の確認と、朝のうちの学習時間の確保、家庭での役割分担など、家族の一員として自分の役割を作ることが大切になってきます。夏休みだからこその家のお手伝いや時間をかけた学習や研究、挑戦したいこと等、子どもたちの主体性を大切にいただき、ぜひ、色々な体験をさせてあげてください。

また、夏になると必ず海や川での子どもの水の事故についての悲しいニュースが流れてきます。「命は一つ。自分の命は自分で守る」ということも子どもにお話をしてあげてください。

一日一日を大切に、有意義な夏休みを送り、9月1日には、597人全員が元気に登校できることを心から願っています。

学校は8月11日～13日の土曜日、日曜日、祝日と14日～16日の「学校閉校日」以外の平日は、職員が毎日(8:10～16:40)いますので、何かありましたらご連絡ください。

何かありましたら、ご連絡を・・・

明野小学校 TEL 24-5171

学校の様子「トピックス」や「学校たより」、行事予定、今日の給食などは、HPもご覧ください。